

Se sacude el sistema bancario argentino; el gobierno intervino tres instituciones

* Crecen las críticas contra la política económica oficial

(AFP y AP)

BUENOS AIRES, 26 de abril.—Directivos de bancos intervenidos por el gobierno argentino fueron detenidos por la policía en una nueva derivación de la crisis que sacude al sistema financiero local, se supo hoy aquí en fuentes seguras.

Héctor Grecco, presidente del Banco de los Andes y del grupo de empresas de su nombre es uno de los detenidos y no pudo determinarse el nombre de los directivos del Banco Cddone y del Banco Internacional —que completan la nómina de entidades intervenidas— quienes también fueron apresados.

El anuncio de la intervención de los 3 bancos fue dado el viernes 25 por las autoridades financieras argentinas, que decidieron a la vez elevar de 1.2 millones de pesos (unos 660 dólares) a 100 millones de pesos (55 mil dólares) el monto de los depósitos en compañías financieras y bancos de ahorristas individuales cubiertos con una garantía total por parte del Estado.

La intervención de los bancos de Los Andes (que era el primero privado por el monto de sus depósitos); Oddone (séptimo entre los privados en la lista oficial), se fundó en el manejo irregular que se detectaron en los mismos.

El Banco Los Andes, fundado en 1965, pertenecía al grupo empresario que lideraba Grecco, originario de la provincia cordillerana de Mendoza, propietaria de viñedos, bodegas, empresas pesqueras, frigoríficas, inmobiliarias, periodísticas, constructoras y cerveceras y el desfasaje de su cartera, según medios financieros, llegaba a 2 mil 500 millones de dólares.

Con una red de 30 sucursales en toda la Argentina, el de Los Andes es uno de los bancos que registró un espectacular crecimiento, pasando de ser el noveno entre los privados al primer lugar de la lista entre fines de 1978 y fines de 1979.

Sin embargo, esa expansión, lograda en parte merced a ofrecer las más altas tasas de interés a los inversionistas, comenzó a sufrir deterioros desde fines del año pasado, los que se agudizaron a partir del pasado 28 de marzo, cuando se dispuso la liquidación del Banco de Intercambio Regional (BIR).

Estos 3 bancos habían sufrido una "corrida" en sus depósitos, al igual que otros similares y entidades financieras, lo que forzó al Banco Central a asistirlos.

La intervención de los 3 bancos se tomó "con motivo de haberse comprobado situaciones irregulares en las relaciones de tales instituciones con los grupos empresariales a los que pertenecen".

El informe oficial del Ministerio de Economía añadió que "la decisión de intervenir conlleva la intención de posibilidad el desenvolvimiento de esas entidades durante el plazo que se necesite para dilucidar su situación determinando si corresponde su ulterior fusión, o venta o, alternativamente, su liquidación. Todo ello sin perjuicio de determinar las responsabilidades y aplicar las sanciones que puedan corresponder".

CRITICAS AL SISTEMA

Los sectores opositores al actual gobierno han dirigido sus críticas contra la política implantada por el ministro de Economía, José Martínez de Hoz que, entre otras cosas, alentó el florecimiento de las entidades financieras amparadas por el régimen de liberalidad reinante.

El almirante Armando Lambruschini, miembro de la Junta Militar, mencionó críticamente dicha política en un discurso de hace 3 días cuando dijo que "es obligación del Estado corregir con prontitud y eficacia y energía los excesos de la libertad económica y la especulación".